



## **La santé dans son environnement du XXI<sup>o</sup>s :**

La santé dans son environnement du XXI<sup>o</sup>s, mettre en lumière les déterminants de la santé de nos contemporains.

Le XX<sup>o</sup>S a été marqué par une amélioration de l'espérance de vie qui atteint 73 ans au niveau mondial (80 ans dans les pays de l'OCDE), cette avancée on la doit aux antibiotiques, à la vaccination, à l'hygiène et l'assainissement, la sécurité alimentaire. Des avancées technologiques, scientifiques qui aujourd'hui ne suffisent plus à compenser notre mode de vie devenue pathogène.

Le changement climatique, la perte de la biodiversité, l'urbanisation galopante et l'ère du numérique viennent impacter notre santé, notre longévité, mais aussi notre qualité de vie. Explorons ces dimensions pour être en mesure de fournir une prévention adéquate.

- Impacts du changement climatique sur la santé : Comment le changement climatique impacte notre santé ? Les vagues de chaleur, événements météorologiques extrêmes, la mobilité des maladies vectorielles. Pollution de l'air, fonte du permafrost, et santé mentale.

- Maladies émergentes, menaces persistantes face à la perte de la biodiversité : la perte de la biodiversité menace la barrière de l'espèce qui nous protège des zoonoses. VIH, Ebola, SARS... Menace sur l'insécurité alimentaire mondiale.

- Maladies non transmissibles : la pandémie qui ne dit pas son nom. Les MNT forment la première pandémie de maladies non transmissibles : maladies cardio-vasculaires, cancer, diabète, maladie métabolique.... Ces pathologies sont plurifactorielles : génétique, sociologique, économique. Mettre à jour les déterminants invisibilisés de la santé dans la société de consommation actuelle.

- La santé par l'urbanisme : plus de 60% de la population mondiale sera urbaine en 2050. Comment penser la santé urbaine ? Comment réduire et se protéger du risque pathogène de la ville ?

- Information et désinformation : le numérique envahit nos vies, et commence à impacter notre santé. Par une consommation mal maîtrisée des écrans, mais aussi plus loin dans la santé en général à travers les fausses informations, questionnant une éducation sanitaire à repenser.